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Para la elección de jueces y magistrados, sí habrá certeza en el proceso: PT 
Para la elección de jueces y magistrados sí habrá certeza en el proceso, apuntaron legisladores 
locales y federales del Partido del Trabajo, quienes aseguraron que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) es sólido, y su experiencia permitirá una correcta organización. En rueda de prensa, los 
diputados petistas abundaron sobre las particularidades de las reformas para el Poder Judicial, en 
particular las concretadas el día de ayer por la Cámara Federal de Diputados en materia comicial, 
tanto a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, como a la Ley General del 
Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, esto luego que inicialmente las avalara el 
Senado. Cabe apuntar que las elecciones para jueces y magistrados habrán de realizarse el primero 
de junio del próximo año, por lo que el pasado 24 de septiembre el Consejo General del INE arrancó 
con el Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025 pese a no 
contar con la legislación secundaria respectiva, la cual finalmente aprobó parcialmente ayer el 
Congreso Federal, ya que aún quedan adecuaciones normativas por realizar. 
 
Michoacán, primero en aprobar su Reforma Judicial, prevé Fabiola Alanís 
La Presidenta de la Junta de Coordinación Política de la 76 Legislatura, Fabiola Alanís apuntó que 
Michoacán podría ser la primera entidad en aprobar su Reforma Constitucional al Poder Judicial del 
Estado. Entrevistada en el marco del acto alusivo al 107 aniversario de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo, la diputada de Morena indicó que ya está en marcha el análisis de la 
propuesta que envío el Ejecutivo del Estado desde la semana pasada. Fabiola Alanís informó que la 
iniciativa de reforma ya pasó por la Comisión de Puntos Constitucionales y mañana miércoles, se 
pondrá a consideración del pleno y posteriormente regresar el dictamen a la Comisión de Justicia.
  
"Me voy a vivir a Irimbo" así justifica Memo Valencia su licencia temporal en el congreso 
“Me iré a vivir a Irimbo”, así lo confirmó ante los medios de comunicación, el dirigente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes ante la solicitud de licencia que entregó 
como diputado local. Tras la solicitud de licencia temporal ante el Congreso del estado, Valencia 
Reyes argumentó que su decisión de dejar la diputación por unos meses, radica en que estará 
viviendo en el municipio de Irimbo, donde habrá elecciones extraordinarias el próximo 8 de diciembre. 
En rueda de prensa, el dirigente estatal del tricolor, expresó que debe existir responsabilidad de 
atender el proceso electoral en Irimbo, por tanto, comentó que su suplente, Santiago Sánchez 
Bautista, quien forma parte del la agrupación “Revolución Social”, estará en el Congreso en su lugar 
en Comisiones. 
 
Definirá Alito coordinación del PRI en Congreso michoacano: Memo Valencia 
La coordinación del grupo parlamentario del PRI en la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán 
será definida por el presidente nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito.  Así lo 
confirmó el líder estatal del partido, Guillermo Valencia Reyes; durante una entrevista con medios de 
comunicación, recordó que, tras la renovación de los estatutos del PRI, la facultad de designar al 
coordinador recae en el titular del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en este caso Alejandro Moreno.  
"El presidente nacional es quien tiene la última palabra para elegir al coordinador en el Congreso, 
según las nuevas disposiciones del partido", expresó. 
 
Espacios en la CEDH ya no serán sólo “cuota política”, compromete Xóchitl Ruiz 
La renovación de los cuatro integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) no será un espacio de “cuota política”, comprometió la diputada presidenta de la 
Comisión de Derechos Humanos del Congreso, Xóchitl Ruiz González. Debido a que este Consejo 
Consultivo de la CEDH se encuentra acéfalo desde hace más de un año, sin que la pasada 
Legislatura publicara la correspondiente convocatoria para la selección de los perfiles, la diputada 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) aseveró que hará una revisión puntual al interior de 
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este organismo autónomo. Cuestionada por El Sol de Morelia, en torno a si la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos, continuará siendo un organismo de colocación de familiares o allegados, Ruiz 
González respondió que no, e incluso, se comprometió a que ya no habrá espacios que se definan 
por “cuota política”, sino por la experiencia y el desempeño de los perfiles que se pongan a discusión. 
 
Respaldo total a las reformas a la UMSNH: Nalleli Pedraza 
La Diputada Local, Nalleli Pedraza Huerta, refrendó su compromiso de trabajar por el crecimiento de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), por lo que anunció estará 
respaldando las reformas anunciadas por el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para garantizar el 
desarrollo integral de esta institución. La Legisladora celebró los primeros 107 años de la fundación 
de la máxima casa de estudios, misma que señaló representa una herencia para todas y todos los 
michoacanos, por lo cual indicó es indispensable apoyar esta reforma.“Soy orgullosamente nicolaita, 
por lo que me siento muy honrada de formar parte de esta celebración y de escuchar las iniciativas 
que desde la 76 Legislatura estaremos avalando en próximos días como acto de amor a nuestra 
universidad”. 
 
¿Qué buscan las feministas con su iniciativa para legalizar el aborto en Michoacán? 
Con la presentación de una iniciativa por parte de colectivas feministas, las activistas buscan que el 
acceso al aborto no sea un derecho inaccesible e inseguro, es decir, que cualquier mujer que busque 
interrumpir su embarazo pueda acudir a clínicas de salud públicas y realizar el procedimiento, ante 
el argumento de que con la despenalización se deja un vacío legal que afecta directamente a las 
mujeres con mayor grado de precarización económica y vulnerabilidad. La iniciativa fue presentada 
ante la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso local por Incendiarias y el Frente Violeta 
Michoacán, documento en el cual se hace referencia a acuerdos internacionales en torno al derechos 
de las mujeres a alcanzar el nivel más elevado de salud sexual y reproductiva, lo que incluye la 
interrupción voluntaria del embarazo. 
 
Pese a no cumplir los requisitos, Brenda Fraga será encargada de la Contraloría del Congreso 
La exdiputada de la 75 Legislatura de Michoacán, Brenda Fraga Gutiérrez, entrará como responsable 
de la Contraloría Interna del Congreso del estado bajo la figura de encargada de despacho, así lo 
confirmó el diputado local y coordinador de la bancada del Partido del Trabajo, J. Reyes Galindo 
Pedraza. En entrevista, justificó que la ex legisladora no cumpla con los requisitos que marca la ley, 
que establece que para ocupar ese cargo no debe haber estado en cargo público por lo menos dos 
años antes de su nombramiento, al sostener que hará un buen trabajo y que es la propuesta del 
partido para ese cargo y que por eso se creó esa figura. 
 
Comunicados: 
 
El Congreso del Estado, un aliado permanente en el fortalecimiento de la UMSNH 
 
A no bajar la guardia en acciones para la prevención del cáncer de mama: Xóchitl Ruiz 
 
Hugo Rangel Rinde Homenaje a J. Ventura Gutiérrez, Emblemático Líder del Movimiento de 
Exbraceros Mexicanos 
 
Visibilizar a las Mujeres Jornaleras de Michoacán: Vanhe Caratachea 
 
Vamos a impulsar la justicia y desarrollo social desde el Congreso: Adriana Campos Huirache 
 
Bancada naranja apuesta a la justicia social como un derecho de los ciudadanos: Víctor 
Manríquez 
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Elección abierta y transparente de la rectoría nicolaita y directivos, una oportunidad para 
democratizar la Casa de Hidalgo: Octavio Ocampo 
 
Desde el Congreso de Michoacán impulsaré el desarrollo y progreso de la Universidad 
Michoacana: Toño Mendoza 
 
APROBACIÓN DE LA REFORMA AL PJ, HISTÓRICA; POR PRIMERA VEZ LA CIUDADANÍA 
ELEGIRÁ A JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS: GPPT 
 
 
 
Tendrán que hacer campaña 18 jueces y magistrados federales de Michoacán 
Un total de 18 magistrados y jueces del Décimo Primer Circuito del Poder Judicial de la Federación 
en Michoacán, fueron elegidos en la tómbola para que, si así lo deciden, hagan campaña y participen 
en la elección en el 2025. Uno de los magistrados elegidos este lunes en la tómbola que se instaló 
en el Senado de la República, fue Froylán Muñoz  , quien en entrevista mencionó contar con 24 años 
de carrera judicial, luego de haber ingresado por concurso como secretario de Tribunal.  
 
‘Sin prisas’, pero 4T va por reformas constitucionales antes de noviembre 
probar una parte de las reformas constitucionales propuestas por Andres Manuel López Obrador y 
su sucesora Claudia Sheinbaum antes del 15 de noviembre es la meta de la Cuarta Transformación, 
de acuerdo con diputadas federales del Partido del Trabajo (PT). En una rueda de prensa convocada 
para informar sobre la coordinación entre diputados federales y locales del partido de la estrella para 
lograr este propósito, la diputada federal michoacana Mary Carmen Bernal explicó que en el caso de 
la reforma judicial, el proceso electoral ya está en curso y otras más, esperan tenerlas antes de 
discutir el prespuesto. 
 
Memo Valencia Acusa De Delincuentes A Normalistas Y Respalda A Policía Morelia 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), calificó 
como delincuentes y malhechores a los normalistas que, recurren a actos vandálicos y delictivos 
durante sus manifestaciones. En conferencia de prensa, el líder priísta, afirmó, su respaldo a 
cualquier cuerpo policíaco, sin importar el nivel de gobierno, que se atreva a contener este tipo de 
acciones vandálicas.  
 
PRD va por el triunfo en elección extraordinaria de Irimbo: Octavio Ocampo 
Integrantes de la Dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) acudieron al 
municipio de Irimbo, en donde realizaron diversas reuniones de trabajo e informativas respecto al 
proceso electoral extraordinario, cuya elección se realizará el 8 de diciembre. El  Presidente del PRD, 
Octavio Ocampo Córdova, dio a conocer que desde la dirigencia estatal del partido,  se ha cuidado 
cada detalle de esta elección extraordinaria con el objetivo obtener un triunfo contundente. 
 
En Irimbo, PRI se impondrá a alianza PRD-Morena: Memo Valencia 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que 
la coalición PRI-PAN se impondrá a la alianza de facto PRD-Morena, pese a que, dijo, el partido en 
el poder tiene los recursos económicos para impulsar una campaña mayor en la elección 
extraordinaria en Irimbo. "Hay muy buen ánimo, tenemos un PRI fuerte en Irimbo y confío en que 
sabremos imponernos al dinero y poder, ellos ya querían esa alianza pero se hizo valer la ley y no 
se les permitió, pero van a trabajar juntos, nuestro interés es que todos los recursos que estén a 
nuestro alcance enfocarlos allá", dijo.  
 
Relata exedil de Huandacareo cómo fue su secuestro 
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A menos de 45 días de haber dejado el cargo como alcalde de Huandacareo, Humberto González 
Villagómez fue privado ilegalmente de su libertad junto a sus hijos menores de edad y familiares de 
la tercera edad, hecho que ya fue denunciado, confirmaron fuentes de la representación social. El 
pasado domingo por la tarde que el exalcalde emanado del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) volvía a su hogar, en San José Cuaro, hombres armados le cerraron el paso y después lo 
condujeron hasta su vivienda, de acuerdo a fuentes allegadas a las investigaciones. 
 
#Michoacán En Quiroga Rinden Homenaje A La Primera Mujer Presidenta De Un Municipio En 
México 
El Ayuntamiento de Quiroga rindió homenaje a la pionera María Villaseñor Romero de Fuentes, quien 
hizo historia al convertirse en la primera mujer presidenta de un municipio en México. En un evento 
emotivo, encabezado por la actual presidenta municipal, Alma Mireya González Sánchez, celebró el 
legado invaluable de Villaseñor con la develación de una placa, momento en que se exaltó su visión 
y determinación que sentaron las bases para un futuro más próspero en Quiroga. 
 
Hay políticos y empresarios que obstaculizan las reformas: activista antitaurina 
La lucha por erradicar las corridas de toros del estado continúa sin descanso, pero mientras eso 
sucede pugnamos porque se prohíba la entrada a estos espectáculos sangrientos a niñas, niños y 
adolescentes, tal como lo recomiendan organismos internacionales preocupados por el sano 
desarrollo de las infancias, comentó la activista Ivonne Dávalos Chávez, integrante del Colectivo 
Michoacán sin Tauromaquia. Lamentó que por los intereses que existen en torno a esta actividad, 
que es apoyada por algunos empresarios, políticos e incluso miembros del crimen organizado, no se 
ha escuchado a la sociedad que desde hace muchos años ha expresado su rechazo a las corridas 
de toros y otros espectáculos que utilizan, martirizan y asesinan animales solo por entretenimiento. 
 
Octavio Ocampo debería ser investigado por la desaparición del activista de la Monarca: 
Memo Valencia 
El dirigente del PRI, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que en Michoacán se debería estar 
investigando al perredista Octavio Ocampo Córdova por la desaparición del activista Homero Gómez 
González. “Tienen las colas largas, si los documentales de Netflix no hace que se active la justicia, 
obviamente tiene interés en proteger ese tipo de actitudes”, contestó Valencia Reyes tras el 
cuestionamiento de que algunos dirigentes políticos salieron en días pasados a defender a presuntos 
normalistas que robaron una patrulla. 
 
 
 
 
Presupuesto 2025 para Michoacán será de 96 mil mdp, prácticamente sin aumento 
El presupuesto del Gobierno de Michoacán para el año 2025 contempla un ejercicio superior a 96 
mil millones de pesos, informó el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, 
quien dio a conocer que el documento que se entregará puntualmente al Congreso del Estado 
presenta entre el 90 y el 95 por ciento de avance. Adelantó que el documento es claro y preciso, y 
se entregará al Congreso de Michoacán dentro de los términos legales, cuya fecha límite es el 21 
de noviembre, “el cual consideramos en la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
que será aprobado alrededor del 22 de diciembre”. 
 
UMSNH debe expandirse como acto de justicia social: Ramírez Bedolla 
"La Universidad Michoacana debe expandirse y robustecerse para llegar a todos los rincones de 
nuestro estado", aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en el marco del acto de aniversario 
de la fundación de la Casa de Hidalgo.  Al intervenir en el evento, el mandatario estatal mencionó 
que esto es parte del legado histórico de la máxima casa de estudios de la entidad, en su papel 
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formador de jóvenes para su futuro profesional, y ningún rincón del estado debería estar fuera de la 
cobertura. 
 
Garantizados, salarios y prestaciones para educación en Michoacán: Gobernador 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que están garantizados los salarios 
y prestaciones para fin de año a todo el sector educativo en el estado. En entrevista con medios de 
comunicación, el mandatario estatal refirió que salarios, bonos, prestaciones, canastas navideñas y 
otras especificaciones de contratos colectivos están asegurados.  
 
Entregará Sectur cerca de 3 mdp para preparativos de Noche de Muertos 
Como sucede en los últimos años, el próximo domingo 20 de octubre se llevará a cabo la entrega de 
recursos a las comunidades relacionadas con la Noche de Muertos para que puedan preparar sus 
celebraciones. Este año, indicó Roberto Monroy, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) de 
Michoacán, también será como el año pasado, es decir qué se otorgará una cantidad cercana a los 
3 millones de pesos. 
 
Se perdieron 15 mdp en flores de cempasúchil por lluvias en Copándaro 
Debido a tormentas y el exceso de agua por la reciente temporada de lluvias, hubo una pérdida de 
flores de cempasúchil de aproximadamente 15 millones de pesos, lo que afectó al 40 por ciento de 
los agricultores del municipio de Copándaro de Galeana, señaló su alcaldesa, María Griselda Tena.  
En el marco de la rueda de prensa para dar a conocer el Festival de las Flores de Copándaro 2024, 
la presidenta municipal de esta demarcación manifestó que para este año serán solo 140 hectáreas 
las que se cultiven de esta flor, a diferencia de otros años en donde se llegaron a tener hasta 220 
hectáreas de campos de Cempasúchil para cosecha.  
 
Las mujeres en el campo garantizan la seguridad alimentaria: Sader 
En el marco del Día Internacional de las Mujeres Rurales, que se conmemora cada 15 de octubre, 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y diversas instituciones anunciaron el foro 
Diálogos con la Mujer Rural en Michoacán, a celebrarse el jueves 17 de octubre a las 09:00 horas 
en el auditorio del Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales. En comunicado de 
prensa Sader informa que el foro contará con tres paneles de expertas y moderadores, donde se 
abordarán temas como mujeres rurales indígenas, mujeres rurales en Tierra Caliente y mujeres 
líderes rurales, con el propósito de dar voz a las mujeres rurales del estado que desempeñan un 
papel como agricultoras, jefas de familia y agentes de cambio en sus comunidades. 
 
Concluyen conservación de entronque carretero Jiquilpan-Villa de Juárez 
En apoyo al Gobierno de México, la administración de Alfredo Ramírez Bedolla concluyó la 
rehabilitación del entronque carretero federal Jiquilpan-Colima-Valle de Juárez, en una longitud de 
1.4 kilómetros, vía que conecta al estado con Jalisco. En comunicado de prensa, la SCOP destaca 
que ante los daños que presenta el trayecto federal, el gobernador instruyó a la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) atenderlo de manera emergente hasta los límites con 
San José de Gracia, lo que beneficiará a más de 10 mil 500 habitantes.  
 
Investigador en Michoacán alerta que las tormentas solares continuarán hasta 2026 
Las tormentas solares que generan auroras boreales y que han sido visibles en México, continuarán 
hasta 2026, afirmó el Laboratorio Nacional de Clima Especial (LANCE) en la UNAM Morelia. El 
responsable del Laboratorio del Instituto de Geofísica, Juan Américo González Esparza, refirió que 
todo este 2024 y durante dos años más, se registrará una temporada de huracanes solares, debido 
a la actividad del Sol.  
 
Conmemoración de los Mártires de Uruapan, responsabilidad del Ayuntamiento; 
Gobierno estatal acude como invitado: Torres Piña 
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El único responsable de la organización, logística y protocolo para la realización del acto cívico 
conmemorativo a los Mártires de Uruapan es el Ayuntamiento; el Gobierno del Estado acude y apoya 
únicamente como invitado. Así lo informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien señaló 
que la administración estatal no tiene injerencia en las determinaciones que se tomen de cara a la 
realización del evento que tradicionalmente se lleva a cabo el 21 de octubre.  
 
#VIDEO | Atenderá programa Bachetón carretera Morelia Pátzcuaro 
El programa de rehabilitación de carreteras federales anunciado hace algunos días por la Presidenta 
de la República, Claudia Sheinbaum, atenderá la carretera Morelia-Pátzcuaro, así lo informó Rogelio 
Zarazúa Sánchez, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). En 
entrevista, el funcionario detalló que la intervención de dicho programa abarcará desde la desviación 
a tenencia Morelos y se extenderá hasta 10 kilómetros aproximadamente, concluyendo alrededor de 
la comunidad de Uruapilla, el cual se espera inicie en el mes de noviembre, tal como lo anunció la 
mandataria federal. 
 
 
 
 
#Morelia Jálate A La Feria Rosa Con Causa; Habrá Comida, Juegos Y Stands Informativos 
El DIF Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, invita a las 
familias morelianas a participar en la Feria Rosa con causa, que se llevará a cabo el sábado 19 de 
octubre a partir de las 10:00 a.m. en el Parque Lineal del Boulevard García de León, como parte de 
la campaña Prevenir es Vivir “Tu salud importa más” por el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer 
de Mama. El principal objetivo de la Feria Rosa es recaudar fondos para apoyar a las mujeres del 
municipio que enfrentan o han enfrentado el cáncer de mama, facilitándoles el acceso a prótesis 
mamarias, pelucas oncológicas y mangas para linfedema, esenciales en su recuperación tanto física 
como emocional.  
 
#Morelia ¿Quieres Ser Consejero Ciudadano? ¡Es Tu Oportunidad! Abren Convocatoria 2024 
¿Te gustaría ser consejero ciudadano? ¡Ponte trucha! Porque a partir del próximo 18 de octubre se 
abre la convocatoria para que formes parte de este equipo que se encarga de incluir a la sociedad 
civil en la toma de decisiones de la ciudad. Al respecto, el secretario general del Consejo Ciudadano, 
Gerónimo Color Gasca, destacó la importancia de que se fomente la participación ciudadana, lo cual 
ha quedado en evidencia con las cerca de 60 propuestas y observaciones que se realizaron durante 
la administración anterior. 
 
Este Septiembre Ha Sido El Mes Más Lluvioso De Michoacán Desde Hace 11 Años: SMN  
De acuerdo con un reporte del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), el pasado mes de septiembre 
ha sido el más lluvioso de Michoacán desde el año 2013 lo que también lo hace como el mes con 
mayor acumulado de enero-septiembre desde hace 11 años. Según el análisis esto fue en gran parte 
por el paso del huracán John el cual se formó como tormenta tropical el pasado 23 de septiembre 
frente a las costas de Oaxaca y tocó tierra esa misma noche como huracán categoría 3 al sur-
suroeste de Marquelia, Guerrero, siendo que al entrar en Michoacán la tormenta se fortaleció y 
evolucionó a huracán categoría 1 el día 26. 
 
Descuentos por corte de agua se harán hasta el siguiente bimestre: OOAPAS 
Será hasta el siguiente bimestre cuando se aplicará el descuento aplicado a las 170 colonias que se 
quedaron sin agua, luego de la inundación que se presentó en la planta tratadora de la Mintzita, así 
lo dio a conocer el director general del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (OOAPAS), Adolfo Torres Ramírez. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario 
municipal explicó que el descuento será por cinco días hábiles, lapso que duraron poco más de 30 
mil ciudadanos sin el suministro de agua en sus hogares. 
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Espacios sin permiso de venta de alcohol podrían perder su licencia en Morelia 
Después de que el pasado viernes 11 de octubre, el Ayuntamiento de 
Morelia clausurara un establecimiento porque se detectó la venta de alcohol a menores, el 
secretario de la administración municipal, Yankel Alfredo Benítez Silva dio a conocer que todos 
aquellos locales que se presten a este tipo de actividades se les revocará su licencia. En entrevista 
para El Sol de Morelia, el funcionario municipal comentó que el reglamento de establecimientos 
mercantiles, industriales y de servicios municipales señala que el Ayuntamiento de Morelia cuenta 
con la facultad de retirarles su licencia primero por 30 días y de ser reincidente de manera definitiva. 
 
 
 
 
Marchan normalistas a 12 años de confrontación con policías en Tiripetío 
Este 15 de octubre se cumplen 12 años de una situación violenta que se dio en las instalaciones de 
la Escuela Normal Rural Vasco de Quiroga (ENRVQ) en la Tenencia de Tiripetío, con la confrontación 
entre normalistas y policías.  Por ese motivo y como lo han hecho desde entonces, los estudiantes 
de dicho plantel y de otras instituciones normalistas se organizaron para movilizarse en Morelia y 
protestar contra lo que consideraron represión de estudiantes.  Después de mediodía los jóvenes 
arribaron en autobuses a la zona sur de Morelia, en la salida a Pátzcuaro, frente al fraccionamiento 
Xangari, desde donde iniciaron una marcha por toda la calzada La Huerta hasta el Monumento a 
Lázaro Cárdenas. 
 
Jóvenes de normales lanzan petardos al Palacio de Justicia de Michoacán 
Este martes jóvenes de escuelas normales, intervinieron el edificio del Palacio de Justicia de 
Michoacán, que se encuentra sobre Calzada La Huerta, arrojando petardos y bombas molotov al 
interior de las instalaciones. Fue entonces que los manifestantes lograron romper una de las 
ventanas del Palacio de Justicia, dónde lanzaron un petardo al interior del edificio. Durante su avance 
por Calzada La Huerta con dirección al Centro Histórico, los jóvenes intervinieron paradas 
de transporte público y tiraron diferentes señaléticas ubicadas en el monumento a Lázaro Cárdenas. 
 
Con quemaduras de segundo grado, normalista herido con petardo: GC 
Durante la manifestación efectuada por “normalistas”, los paramédicos de la Guardia Civil auxiliaron 
a un estudiante luego de que un cohetón le explotara en una de sus manos, presentando 
quemaduras de segundo grado. En comunicado de prensa dicta que el hecho tuvo lugar a la altura 
del Palacio de Justicia, donde el normalista intentó arrojar el explosivo a las instalaciones del Palacio 
de Justicia, sitio que era resguardado por personal del AROP, quienes también fueron agredidos por 
los manifestantes.  
 
Requiere UMSNH 416 mdp para cerrar el año 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, adelantó que solicitarán apoyo del Gobierno y de la Secretaría de Finanzas para poder 
cubrir las prestaciones de académicos y trabajadores durante los meses de noviembre y diciembre, 
siendo un total de 416 millones de pesos lo que se requiere. Con ello, destacó la importancia de 
presentar durante los próximos días la propuesta de Reforma de la Máxima Casa de Estudios al 
Congreso del Estado, adelantando que para el 2025 se cuenta con una partida de 5 mil millones de 
pesos. 
 
Si Normalistas Delinquieron Deben Ser Sancionados: Jefa Tenencia Tiripetío 
Si normalistas cometieron algún delito debe haber consecuencias, señaló la jefa de tenencia de 
Tiripetío, Rosalba Gutiérrez, en entrevista para Changoonga.com, respecto al incidente ocurrido en 
días pasados donde 2 presuntos estudiantes de la Escuela Normal de dicha tenencia resultaron 
heridos de bala luego de robar un vehículo. Asimismo, destacó que dentro de la tenencia existe una 
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buena relación con los normalistas, quienes realizan sus actividades fuera de la misma, respetando 
los eventos que ahí se realizan, como es el caso de la Feria del Uchepo y la Corunda que se llevará 
a cabo en próximos días. 
 
#UMSNH Celebra Pago Completo De Incremento Salarial Y De Prestaciones 2024 A 
Trabajadores 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) cumplió con las y los 
trabajadores, al realizar hoy el pago retroactivo de enero a la fecha del incremento salarial y de 
prestaciones correspondientes al 2024. El tesorero Enrique Eduardo Román, precisó que para la 
rectora Yarabí Ávila González ha sido primordial que las profesoras, los profesores y administrativos 
cuenten con el pago de sus quincenas de manera puntual.  
 
A 107 años, UMSNH seguirá despertando orgullo por ser nicolaitas: Rectora 
Fundada un 15 de octubre de 1917, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
cumple este martes 107 años de existencia, dando enseñanza y herramientas para el futuro a 
millones de egresados en su historia.  Por tal motivo, autoridades educativas, políticas, sociales, 
académicas y de seguridad de los tres niveles de gobierno se dieron cita en el Centro de Información, 
Arte y Cultura (CIAC) en Ciudad Universitaria para encabezar el acto de aniversario de la máxima 
casa de estudios de la entidad.  
 
Vincularán estudiantes de Cecytem su talento en Hotel Mansión Solís 
Jóvenes estudiantes y egresados de la carrera de Hotelería y de Manejo y Procesamiento de 
Alimentos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) 
tendrán un espacio de relevancia para practicar sus conocimientos.  Esto, luego de que se concretara 
la firma de un convenio de colaboración entre el Cecytem y Mansión Solís, para que se dé vinculación 
laboral entre los alumnos y pueda existir la posibilidad de incursión laboral. 
 
Anuncian foro “Diálogos por la Mujer Rural” el próximo 17 de octubre 
En el marco del Día Internacional de las Mujeres Rurales, que se conmemora el 15 de octubre, en 
Morelia se realizará el foro “Diálogos por la Mujer Rural”, el próximo 17 de octubre a partir de las 
9:00 horas en el auditorio del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo. En conferencia de prensa, la subsecretaria de Organización y Desarrollo 
de la Sader, Marx Aguirre Ochoa, detalló que en este evento se tendrán diferentes paneles y 
actividades académicas en el que se expondrán principalmente experiencias de las mujeres para 
poder transitar a una agenda pública y legislativa en el sector del campo.  
 
Comisión de Rectoría participará y tendrá la última palabra en elección de rector 
a Comisión de Rectoría sí participará en la elección del nuevo rector o rectora de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), como parte del proceso de “democratización” de 
la Casa de Hidalgo. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, expresó durante el 
evento protocolario por el 107 aniversario de la UMSNH, que se debe valorar y respetar la 
experiencia que los ex rectores que la conforman tienen en la elección de rectores. 
 
 
 
 
Cofepris aprueba nuevo tratamiento con capivasertib para cáncer de mama avanzado 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) autorizó el registro 
sanitario de capivasertib, un medicamento que, en combinación con fulvestrant, se utiliza para tratar 
el cáncer de mama avanzado en personas adultas. De acuerdo con comunicado emitido por la 
autoridad sanitaria, este fármaco contribuye a evitar la multiplicación de células cancerosas y está 
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indicado en pacientes cuyo cáncer reapareció o empeoró durante o después de tratamiento con 
terapia hormonal.  
 
Que no te de influenza, 7 tips para cuidarte en esta temporada de invierno 
La temporada de invierno ha llegado y, con ella, un aumento en los casos de influenza. Esta 
enfermedad viral no solo se propaga con facilidad, sino que también puede ocasionar síntomas 
graves y complicaciones, especialmente en grupos vulnerables como niños, ancianos y personas 
con condiciones de salud preexistentes. La influenza puede provocar fiebre alta, tos persistente, 
dolor de garganta, dolores musculares, fatiga extrema e incluso complicaciones como neumonía. 
 
Este martes inicia Campaña Nacional de Vacunación contra Influenza y Covid-19 
A partir del 15 de octubre de 2024 y hasta el 28 de marzo de 2025, la Secretaría de Salud pondrá en 
marcha la Campaña Nacional de Vacunación contra la Influenza y Covid-19 para la Temporada 
Invernal 2024-2025. En esta ocasión se prevé la aplicación de 36 millones 134 mil 272 vacunas 
contra la influenza y 22 millones 931 mil 444 dosis contra Covid-19, a la población que pertenece a 
sectores con mayor riesgo de complicaciones, hospitalización y mortalidad por estas enfermedades. 
 
 
 
 
Hieren de un balazo a hombre en cacha de futbol rápido al sur de Morelia 
La tarde de este martes, un hombre que se encontraba en una cancha de fútbol rápido fue baleado, 
al sur de la ciudad; el hombre se encuentra estable y recibiendo atención prehospitalaria.  Se 
presume se trato de un ataque directo, de acuerdo a información preliminar. Afortunadamente para 
el agredido, el tiro que recibió fue en un brazo y no ha puesto en riesgo su vida, pero será trasladado 
al hospital para recibir atención especializada.  
 
Pocos pasan exámenes de confianza para policías municipales: SESESP 
En Michoacán, los municipios tienen un bajo número de elementos policiacos, principalmente 
porque pocos aspirantes logran pasar los exámenes de confianza que se requieren para ser policía, 
señaló el titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública 
(SESESP), César Erwin Sánchez Coria. En entrevista con medios de comunicación sobre el tema, 
el funcionario estatal apuntó que sí hay ciudadanos interesados en ser policías, pero es una cantidad 
baja los que logran acreditar los exámenes, motivo por el cual también se reduce el estado de 
fuerza en las policías municipales. 
 
Presunto ladrón y extorsionador fallece en hospital, tras recibir brutal golpiza en Uruapan 
Tras varios días de agonía en el Hospital Regional de Uruapan, finalmente pereció un hombre que 
fue brutalmente golpeado por vecinos de la colonia Zumpimito, quienes lo acusaron de robar una 
camioneta y extorsionar a su propietario para devolverla. El susodicho de aproximadamente 30 años 
de edad, acudió a dicho asentamiento el pasado viernes, presuntamente para exigir dinero a uno de 
los habitantes para devolverle una camioneta robada días antes, pero los colonos se organizaron y 
lo detuvieron para trasladarlo a la plaza donde lo agredieron a puñetazos, puntapiés y con objetos 
punzocortantes como "escarmiento".  
 
FGE investiga caso de joven baleado en zona de Altozano 
La tarde de este martes se registró una riña, la cual dejó el saldo de un joven herido por proyectil de 
arma de fuego, esto en la vía pública de la colonia Villas de Santa María, en la zona de Altozano, 
hecho que ya es investigado por la Fiscalía General del Estado (FGE). Se conoció que el agraviado 
responde al nombre de Romel, de aproximadamente 27 años de edad, quien sufrió un impacto en 
un brazo, él fue auxiliado por policías y paramédicos, quienes lo canalizaron a un hospital para su 
adecuada atención médica. 
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